

1873

Contrajo matrimonio con Carmela Carvajal Briones.

1874

El 10 de mayo nació su primera hija Carmela de Concepción, quien fallece a los pocos meses.

1875

En julio recibió el título de Bachiller en Leyes y al año siguiente, la Licenciatura, con la Memoria: Observaciones a la ley electoral vijente (sic).

1876

El 11 de septiembre nació Blanca Estela, su segunda hija.

1878

Fue designado Oficial en la Gobernación Marítima de Valparaíso, posteriormente, fue enviado a Montevideo y a Buenos Aires, ciudad esta última, donde se desempeñó cumpliendo labores diplomáticas. El 29 de diciembre nació su hijo Arturo.

1879

Tropas chilenas ocupan el puerto de Antofagasta y comienza la Guerra del Pacífico. El 21 de mayo, en la rada de Iquique, Arturo Prat con el grado de Capitán, a cargo de la Esmeralda, libró un combate con el monitor peruano Huáscar en cuya cubierta muere a los 31 años de edad.

1888

Sus restos son trasladados desde Iquique hasta el Monumento a Los Héroes en Valparaíso, donde hoy descansan.

Emisiones de billetes con el retrato de Arturo Prat

El Banco Central de Chile emite por primera vez, en 1933, un billete de 100 pesos con el retrato de Arturo Prat, imagen que también ilustra los billetes de 1 escudo en 1962, de 50 pesos en 1975 y de 10.000 pesos en 1989.

En el año 2010, el Banco Central de Chile pone en circulación el billete de diez mil pesos, correspondiente a una nueva familia, esta vez, empleando un nuevo retrato de Arturo Prat, basado en la pintura realizada por Manuel Antonio Caro, obra perteneciente a la Armada Nacional.



BANCO CENTRAL
DE CHILE



MUSEO NAVAL Y MARÍTIMO

Prat

Facetas de un héroe

31 de marzo al 30 de mayo

Prat: Facetas de un héroe



Última fotografía de Arturo Prat tomada en Valparaíso a comienzos de 1879.

Pocos días después del Combate Naval de Iquique y recién conocida la noticia de lo sucedido, Bernardo Vicuña Mackenna escribió en la biografía sobre Arturo Prat el siguiente pasaje: "No tuvimos el gusto de tener amistad con él, pero varias veces le encontramos paseando su hijita por la calle del Circo, ya de 2 años, y admiramos, sin adivinar al héroe, tanta ternura y tanta solicitud. Recordamos una tarde en que le vimos volver trayendo consigo a su niña y un ramo de flores. Comprendimos que él iba a adornar su hogar con una trinidad de amor, de inocencia y de perfume..."

Este relato de un contemporáneo de Prat, revela algunas de sus diferentes facetas. Un héroe cuya figura se entronizó en el imaginario nacional, casi inmediatamente después del episodio bélico que provocó su muerte. La corona del héroe ha precedido cualquier biografía o relato sobre Prat y no cabe duda que esta característica fue su principal legado. No obstante, Prat tuvo múltiples facetas, que se desplegaron durante gran parte de su vida al interior de la Marina Nacional, a la que se entregó por entero. Como también la de abogado, que lo conectó con la realidad sociopolítica del país. Fue un hombre de familia, en primer lugar como esposo y padre, luego como hijo y hermano, con su constante preocupación, incluso material, hacia sus familiares. Fue un hombre de su época, atravesado por las coyunturas sociales y políticas del momento y por sobre todo de la guerra, la que determinó su destino.

Esta muestra, "Prat: Facetas de un héroe", es un esfuerzo del Banco Central de Chile por homenajear a un hombre y sus diferentes facetas, cuya entrega heroica, lo convirtió en un referente de nuestra historia nacional. Una muestra que coincide con el realce de su figura en uno de los billetes que forman parte de una nueva familia que reemplazará a la que existe desde hace unos 30 años.



Fotografía de Arturo Prat (a la izquierda) en el primer día de su entrada a la Escuela Naval, junto a su tío Jacinto Chacón y a su amigo Luis Uribe.



Recepción de los restos de Prat en Valparaíso, en 1888.

Cronología

1848

El 4 de abril nació Arturo Prat Chacón en la hacienda San Agustín de Puñual, Ninhue, que entonces formaba parte de la provincia de Cauquenes. Sus padres fueron Agustín Prat del Barril y Rosario Chacón Barrios.

1858

Ingresó a la Escuela Naval en Valparaíso, donde conoció a Luis Uribe y Carlos Condell, cuya amistad perduraría hasta su muerte.

1860

En enero se embarcó en la corbeta Esmeralda, bajo las órdenes del Capitán de Fragata José A. Goñi.

1861

Rindió examen, recibiendo el título de Guardia Marina.

1864

Viajó al Callao, Perú, en la Esmeralda, en el contexto de la Alianza Unión Americana.

1865

Fue ascendido a Teniente 2º, a la edad de 17 años, en pleno desarrollo de la Guerra con España.

1871

Comenzó su carrera como docente en la Escuela Naval, a cargo de las cátedras de Cosmografía, Construcción Naval y Ordenanza Naval, entre otras.